



## **Plataforma para el Diálogo**

### **Transformaciones socio-ambientales en América Latina. Crisis, luchas y desafíos para el siglo XXI**

**16-17 de octubre de 2024**

**Universidad de Chile**

**Santiago de Chile, Chile.**

El Centro de Estudios Latinoamericanos Avanzados (CALAS, por sus siglas en inglés) y el Centro de Estudios Culturales Latinoamericanos de la Universidad de Chile (CECLA-UCH) convocan a participar, con ponencias y aportes al debate, en la Plataforma de Diálogo *Transformaciones socio-ambientales en América Latina: crisis, luchas y desafíos para el siglo XXI*. Esta actividad es parte de una estrategia de fortalecimiento de la Sede Regional CALAS Cono Sur, mediante la cual se busca ampliar el diálogo conceptual y teórico en torno a los grandes ejes de investigación de CALAS –afrontar las crisis- y fortalecer los vínculos institucionales con altas casas de estudio de los países vecinos.

Durante el siglo XXI, se han reactivado los debates en torno a las transformaciones socio-ambientales en todo el planeta, como resultado de la creciente degradación de los entornos naturales a consecuencia de la acción humana. En América Latina, ese debate ha incluido factores como los modelos económicos, el extractivismo a gran escala, el neocolonialismo que nos subordina a las potencias industriales y el colonialismo interno, factores que -articulados en tramas que desprecian la vida natural y humana- asolan nuestros territorios con múltiples violencias. Estas crisis socio-ambientales, complejas y multifactoriales, se encuentran en el meollo de la conflictividad social actual, con efectos devastadores para la democracia y la soberanía de pueblos, naciones y el continente en su conjunto.



Esta Plataforma tiene como propósito abordar, desde perspectivas inter- y transdisciplinarias, así como desde el diálogo entre saberes, el estado actual de esos debates. Para ello, considera fundamental escarbar en la genealogía de estos conflictos y preocupaciones en América Latina, donde las luchas contra el colonialismo, el extractivismo y el mal desarrollo son constitutivas de diversos actores sociales que han construido a lo largo de décadas -incluso siglos- conocimientos y elaboraciones conceptuales que es pertinente incorporar a una discusión que, de no considerar estos recorridos, permanece entre especialistas y con un halo de novedad que no hace justicia a nuestras trayectorias de movilización y pensamientos críticos.

El encuentro tendrá lugar en Santiago de Chile, el 16 y 17 de octubre, a 532 años del inicio de la conquista europea y de las resistencias que han confrontado los colonialismos de ayer y de hoy. Se convoca a presentar propuestas de ponencias que profundicen en distintos aspectos de estas crisis socio-ambientales, desde sus efectos para la vida natural y humana, pasando por los desafíos actuales (incluido el negacionismo que nos asola), hasta la imaginación emancipadora de un mundo más justo y habitable.

La convocatoria propone los siguientes ejes de análisis:

- Crisis socio-ambientales: características, factores, dinámicas transnacionales, estudios de caso, etc.
- Movilizaciones y resistencias: luchas pasadas y presentes en torno al territorio.
- Literaturas y estéticas en torno a las crisis socio-ecológicas.
- Pensamientos críticos: acumulados teóricos y conceptuales construidos por diversos actores sociales (incluidas las ciencias sociales y humanas).

**Convocatoria internacional dirigida a:** graduados/as, investigadores/as, activistas, artistas, y referentes sociales involucrado/as con la temática. CALAS se hará cargo de los gastos de hospedaje y alimentación. Además, habrá un presupuesto limitado para gastos de viaje.



**Postulación:** Completar el [formato de aplicación](#) en línea con título y resumen de la propuesta (300 a 400 palabras) y una breve ficha con indicación de la trayectoria profesional, publicaciones y/o actividades relevantes en la temática.

**Fecha límite para el envío de resúmenes:** 02 de junio de 2024.

Las propuestas serán seleccionadas por un Comité Académico de acuerdo a criterios de aporte y excelencia. Los/las postulantes serán notificados antes del 05 de julio sobre el dictamen de sus trabajos.

**Comité académico:**

Lucas Christel (UNSAM, Argentina), Claudia Hammerschmidt, (Friedrich Schiller Universität Jena), Claudia Zapata (CECLA- Universidad de Chile), Isabel Piper (Universidad de Chile).

**Mayores informes:**

Centro Maria Sibylla Merian de Estudios Latinoamericanos Avanzados, Sede Regional  
Cono Sur y Brasil tel. +54 9 11 4006-1500  
Correo electrónico: [calasconosur@unsam.edu.ar](mailto:calasconosur@unsam.edu.ar)